
「想い、悩み、課題」は同じ。 ～奈良県建築協同組合を訪問～

　4月13日に奈良県建築協同組合を
訪問し、懇談会を行いました。理事会
での議論されていた近隣府県の協同組
合との連携を模索するためです。
　当組合は他府県で仕事をする組合員
も多く、他府県の建設業者の応援を受
けられるようになれば、というニーズ
に応えるためでもあります。
　奈良県建築協同組合からは中巖代表
理事、中西良夫副理事長、中本良理事、
大井保治専務理事が、当組合からは川
久保雄二郎代表理事、福島弘副理事長、
宮下茂一副理事長、池田光繁専務理事、
吉田明弘常務理事が参加しました。
　冒頭のあいさつで川久保代表理事は
「中小企業は単独で成長していくこと
は難しい。だから、組織が必要」「さら
に最近では一つの協同組合だけでは難
しさを感じており、連携をしていく必
要がある」「まずは友だちになりたい」
と述べました。
　中代表理事からは「これから色々と
意見交換がきればと思っています」大

井専務より「協同組合の略歴は昭和
34年に建築労働組合を母体として職
業訓練所を作ったのが始まりだ。職業
訓練校を運営する為に協同組合が立ち
上がった」「官公需の仕事を請けても組
合員への発注方法や組織拡大、事業継
承について悩んでいる。お互いに知恵
を出しながら良い方法を協議したい」
と述べました。
　地域の中小企業をささえる協同組合
としての役割、それについての悩みに
も共通の部分があり、まずは若手組合

員同士での交流会をして、意思疎通を
はかることになりました。�（編集部）
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▶▶今月の主な記事
熊本地震を受けて 平野さん

米寿のお祝い
込み合ってきた
交差点の行き来模様…
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新組合員

2 3 4 9

懇談会の様子

　今年も通常総会の季節がやって来ました。
　通常総会は組合員同士が集い、交流してつながりを深められる場所です。新
しい組合員さんも是非、お越しください！

組合員が集う、２０１６年度通常総会へ

●日　　時：5月19日（木）

●通常総会：16時30分～18時30分　●懇親会：19時～21時

●場　　所：新・都ホテル

ただいま組合では
熊本地震で被災された方々への義援金を募っています。
賛同いただける方は下記の口座へお振込みください。
いただいた義援金は熊本県へお届けします。

京都信用金庫　西院支店　063　0213230　普通
全京都建設協同組合　代表理事　川久保　雄二郎
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熊本地震を受けて
　当組合が京都府と防災協定を結ん
だのが2011年8月。すでに5年の
月日が経とうとしています。今まで
の取り組みとして、組合内に理事を
中心にした防災委員会の設立、
AED講習会の開催、年に一度の京
都府主催、京都府防災訓練への参加、
京都市消防局に協力いただいての各
イベントでの防災コーナーの設置な
どの活動を行ってきました。
　しかし、未だに組合としての防災
協定への取り組みの本質にたどり着
いたとは実感できていません。その
中での東日本大震災、そして、4月
16日に発生した熊本地震。マグニ
チュードM7.3、震度6の大地震が
九州熊本を襲いました。
　その経過の中で感じたのがやはり

自宅が倒壊した方々の多さです。4
日経過した4月20日現在でも約10
万人の避難者が出ている状況から、
それだけの方々の自宅が倒壊した現
状が続いているということ。我々の
身近で発生した阪神淡路大震災での
圧倒的な死因としてあげられるの
が、建物倒壊での圧死です。この現
状から組合が防災、減災の考えから、
一番に行わなければならない活動は
耐震補強工事の普及、啓発活動が考
えられます。現在も行政が一番力を
いれて活動されていますが、京都府
下ではまだまだ耐震補強が出来てい
ない建物、家屋が沢山あります。も
し、今この京都に大きな地震が起こ
れば確実に熊本と同じく建物倒壊が
多数おきます。そして、その建物の

下層階におられた人が圧死するとい
う悲惨な結末に向かいます。
　当組合の支部は行政区に分かれて
います。その利を生かし、自分たち
が住まう地域の防災、減災を行政の
皆さんとともにローラー作戦などを
行い、無料耐震診断を進め、耐震率
のアップを目指さなければいけない
のではないでしょうか。もちろん災
害時の実働や、テントや仮設トイレ
などのリース物品の提供は当たり前
のことです。しかし、倒壊のちの圧
死という悲しい状況を我々、建設に
携わるものが、一つでも無くす行動
が必要ではないでしょうか。私はこ
こに組合の防災協定を結ばせていた
だいた一番の役割があると確信して
います。� （池田光繁）

空き家の賃貸長屋住宅を解体したが 
 …問題は大きく深刻…

　空き家問題に、協同組合も遭遇して
います。
　京都市伏見区の住宅街。酒蔵が林立
する京都有数の情緒のある町並みが近
くにあります。Aさん所有の木造平屋
4軒長屋の貸家がその住宅街の一角に
あります。Aさんはずいぶん前に京都
を離れています。しかもいまは店子も
いません。築何年でしょうか、日本瓦
と土壁造りですが、屋根の一部が崩壊
し危険な状態になっています。昨年京
都市から通知書が届きました。改修す
るなどの何らかの対策を迫られまし
た。

　ある人を通じて協同組合に、どうし
たらいいのかという相談があり、T工
務店と一緒に検討。建物を調査しまし
た。屋根の一部が崩壊しているといっ
た程度ではなく、ほとんどが崩壊寸前
でした。建物の中にも入れないし屋根
にも上れない危険度100%の状態で
あることが分かりました。火災の心配
もありました。その結果、解体するこ
とを勧めました。こうして4月に解体
しました。
　Aさんはほかにも、空き家になって
いる賃貸住宅を持っています。協同組
合は仕事を通して、空き家の実態を目

の当たりにしました。調べると、空き
家は全国で757万戸（13.1%）。京都
府で17万戸（13.1%）、そのうち11
万戸が京都市。14.1%に上ります。
この数字は平成20年の調査によるも
ので、現在はさらに増えています。個々
の問題ではなく社会問題になっていま
す。
　さて、Aさんに対して協同組合はど
んなお手伝いができるのでしょうか
…。社会資本としての建造物を解体と
いう選択肢だけでいいのでしょうか
…。� （か）

室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。
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2015年の再生エネ投資が過去最高に 
 ～途上国が初の過半数（国連報告より）～

　2015年の再生可能エネルギーへの
総投資額が2860億ドル（約32兆
3000億円）と過去最高に達しました。
さらに発展途上国による投資が史上初
めて過半数を占めたことが、３月24
日に発表された国連（UN）の報告書で
明らかになりました。
　報告書によると、太陽光、風力、バ
イオ燃料などのよりクリーンなエネル
ギー技術への2004年以降の新規投資
額が2兆3000億ドル（約260兆円）を
超過。2004年当時の年間投資額は
500億ドル（約5兆6000億円）足らず
でした。
　新規投資をけん引したのは、中国と

インド。両国は、クリーンエネルギー
に重点的に投資を行ってきた一方で、
その巨大経済圏への電力供給は依然と
して、炭素排出量が大きい化石燃料に
主に依存しています。
　2015年の世界の発電能力について
は、再生可能エネルギーによる発電能
力の増加分が、原子力、石炭、天然ガ
ス、50メガワット以上の大型水力発
電計画などを含むその他の技術を全て
合わせた増加分を上回りました。化石
燃料の価格が大幅に下落しているにも
かかわらずです。
　再生可能エネルギーへの急速な移行
は、とりわけ発展途上国と新興経済国

で、「コストの急減と、国内での電力
生産のメリットが輸入電力への依存を
上回ったことが要因である」と報告書
では分析されています。再生可能エネ
ルギーが従来型のエネルギーを上回っ
たという事実は「構造改革が進んでい
る」ことを示しています。�（西村　学）

ゴビ砂漠のメガソーラー施設

まだまだ現役、平野盛春さん米寿のお祝い
　4月14日に洛中支部の懇親会を兼
ねて、支部の役員としてもご尽力いた
だいている平野工務店・平野盛春さん
の88歳の米寿のお祝いをいたしまし
た。昭和3年生まれの平野さんは、ま
さに激動の昭和を生きてこられまし
た。戦前・戦後の大変厳しい時代を経
験され、今日の私たちの暮らしの礎を
築いてこられた世代でもあります。
　仕事だけではなく、地域での活動も
長年にわたり貢献され、昭和20年に
先代を師事として建築を始め、組合に
は、昭和44年に加入。現在も平野工
務店の代表として、第一線でご活躍を
されています。
　最近は膝の痛みが出て、かつてのよ
うな動きができないとはいえ、頭の中

は常にテキパキとし、いろんなアイデ
アが浮かんできたり、思いついたりす
ることが度々で、それを早く実行した
いがため「早く、朝が来ないかなあと
いつも思います」というお話を以前聞
いたときには、大変驚かされました。
みんなに平等に与えられた「1日」も
平野さんの1日は、他の人の2日分に
相当するかもしれません。
　次の2年間の支部役員では「相談役」
として引き続きご指導いただきます。
この日はお祝いとして花束と記念品の
懐中時計を贈り、喜んでいただきまし
た。宴席で平野さんは、「易者に、99
歳までは生きられますといわれまし
た」と満面の笑顔で応えてくださいま
した。これからも益々元気でご活躍さ

れることを願っています。心から、米
寿のお祝い申しあげます！
� （福本多香子）

お花を受け取る平野さん
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「お金とは…？」

込み合ってきた交差点の行き来模様…
　協同組合という交差点を多くの組合
員らが行き来しています。心地よい青
信号であったり、ちょっと思うところ
のある黄信号であったり…。交差点の
最近の行き来模様を拾ってみます。
　▶協同組合が受注した擁壁補強工事
の現場で。HTさんは意外にも（失礼）お
客さんに人気がありました。決して饒
舌ではないのに、朴訥なしゃべりが…。
それが女性の、それも中年以上の女性
に好感を与えています。擁壁を補強す
るために地面を掘削したときのこと。「生
活用水が配水管から漏れて、地中に一
時的に溜まっているようですよ。ずっと

溜まったままではないので心配いりま
せんよ。補強するコンクリートへの影響
もありません」と。誰が言っても同じこ
とですが、HTさんが言うと、女性たち
は安心顔に。▶MHさんの米寿の祝い
の席で。NTさんの言葉には心がこもっ
ています。「この協同組合で88歳にな
る経営者と一緒に活動できた。こんな
すばらしい経験、普通はできないです
よ。有難いことです」。ほかの参加者の
心にもジ～ンと響きました。MHさん「下
半身以外はどうもない。医者から99歳
まで長生きすると言われた」とニコニコ。
ますます元気。▶「協同組合、ようここ

まで立ち直ったなあ…」と言うのはHH
さん。すかさず隣の席のTIさんが、「こ
れから必要なのは職員の仕事の力です
なあ」と激励する言葉を発しました。「幹
部が先ず切磋琢磨すること。経営者の
勉強団体を勧めておきましたよ」と。
▶専門業種で業界トップを走り、以前
から協同組合加入を言っていたKYさん。
「俺は有言実行だからネ」と加入用紙を
差し出しました。久しぶりに聞く言葉。
しかも、KYさんには不言実行も似合い
そうです。
　この交差点、最近込み合っているよ
うに思います。� （ゆ）

　お金は世界中すべての人が欲しが
る世界共通のものといっていいで
しょう。どの文化の人も本音では
「もっと欲しい！」と感じていると
いう統計もあります。
　しかし、お金は持つ人の人生を振
り回すことが多いのも事実です。お
金を欲しがりながらも怖がっている
人は多いのではないでしょうか。お
金を使うのか、お金に使われるのか
で、人生は大きく違ってきます。そ
ういう意味では、お金の知識を持つ
ことはとても大事だといえます。
　多くの人が「お金さえあればなぁ」
と考えていると思いますが、お金が
あればなんでもできるかというと、
そうでもありません。お金は、単な
る交換の道具です。お金を得たけれ
ば、何かを差し出す必要があります。

自分ができることを最大限やれば、
お金は向こうからやってきます。お
金がなくてもできることに知恵を
絞って果敢に行動することで、道は
開けます。多くの成功者も、お金が
ゼロの状態から、富を築いています。
　多くの金持ちが、ゼロからスター
トしたと書きましたが、彼らは、お
金のない状態を貧乏だと思っていま
せん。ただ、ノーマネーの状態だと
思っています。手持ちのお金がゼロ
であるというだけで、それ以上でも、
以下でもありません。
　お金には、必要以上に感情移入し
がちです。「お金があってもなくて
もいいけど、ないと不便だよなぁ」
と考えるぐらいの感性は大事でしょ
う。そこから、何かがスタートする
と思います。
　「お金で幸せは買えない」とは、
いい言葉で、お金を持っていない人

にとっては、慰めにはなるでしょう。
しかし、お金がなかったがゆえに不
幸感を味わった人も多いはず。自分
にとって、不幸感を感じないぐらい
のお金を持つことは大切です。また、
お金で買える幸せ、買えない幸せの
区別も正確にしておくといいでしょ
う。この２つがわからないがゆえに、
多くの人が不幸になっているからで
す。
　竹田和平さんは、日本一の個人投
資家ですが、彼が言う豊かさのイ
メージは、泉です。人から奪おうと
しなくても、どんどん湧き出るよう
な泉を持つことが豊かさにつながり
ます。お金の流れをつくり出せる人
が豊かになります。お金の流れを信
頼して、自分の持っているお金や才
能を自由に分かち合う心構えが、さ
らに大きなお金を引き寄せるので
しょう。� （い）
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法律Q&A 責任無能力者の監督者責任

�Q 　私の両親は高齢ですが、父に認
知症の症状があり、家族で介護をして
います。けれど、徘徊行動もあるため、
誰かに迷惑をかけるのではないかと心
配ですし、万が一事故を起こした場合、
家族が責任を問われるのではないかと
いうことも心配です。どうしたらよい
でしょうか。

�A 　認知症などの「精神上の障害」に
よって判断能力がほとんどないとされ
た場合、その人自身は責任を負いませ
んが、そのような「責任無能力者を監
督する法定の義務を負う者」は、監督
義務を怠らなかったと認められない限
り、本人に代わって責任を負わなくて
はなりません（民法714条1項）。そ

して従来、このような監督義務者の責
任は広く認められる傾向にありまし
た。しかし、日本社会の高齢化が進み、
「老老介護」も増える中で、このよう
に厳しい責任を家族に負わせることが
妥当なのかどうか、大きな議論となっ
ていました。
　そのような中で、最高裁判決が
2016年3月1日に下されました。認
知症の高齢者が、介護していた家族が
目を離した隙に家から出てしまい、線
路内に入って電車を止めてしまったた
め、鉄道会社から損害賠償を請求され
たという事案でしたが、最高裁判所は、
配偶者や家族・親族であっても、「特
段の事情」がない限り、その者が監督
義務者（民法714条1項）にあたると

いうことはできないと判断したので
す。
　この「特段の事情」というのは、最
高裁判所の基準としてはけっこうハー
ドルが高いので、家族・親族が監督義
務者として損害賠償を負わなければな
らない場面というのはかなり限定され
るようになったといえるでしょう。も
ちろん、「万が一」のことなど起きな
いに越したことはありません。介護に
関してお悩みなどがあればお住まいの
地域の役所や地域包括支援センター
に、賠償を求められるようなことがあ
れば弁護士に、それぞれ相談してくだ
さい。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　　谷　文彰

毎月第一水曜日
無料法律相談

組合の原点と今を再確認し共に成長する。理事の主張

　当組合の掲げる第一の目的とし
て、「組合員企業の社会的・経済的
地位の向上を目指す」という基本的
な原点があります。ですから、基本
的には私も含め多くの組合員企業
は、この基本的な原点に共感し組合
員となられたと思います。
　具体的には、組合員企業の数の力
での共同購入システムによる工事原
価のコストダウンを目指すためで
あったり、組合で知り合った組合員
同士での情報交換や仕事の受発注で
あったり…などなど、様々な望みが
始まりです。
　それでは、現在はどうでしょう

か？
　組合活動を通じて私は「昔は良
かった…」とか「昔は出来ていた…」
という様な声を聞くことがありま
す。しかし、今は？と置き換えると
「今は良くない…」とか「今は出来て
いない…」という声が聞こえてくる
ように思います。
　では、今後も組合運営を基本原点
に沿って継続して行く為には「な
ぜ？今は良くないのか…。なぜ？今
は出来ていないのか…」について皆
で真剣に考え、改善していく必要が
あると思います。
　当組合は一時期、日本中から注目

される組織であったようですが、残
念ながら今はそうではないようです
…。
　しかし!!今の組合には過去の様々
な取組みや取引の実績と信用、そし
て幸いにもその当時からの組合員企
業が多数今もなお、在籍されていま
す。大きな力だと思います。
　これら組合の力を社会のため、組
合員企業のためにしっかり利用し
「昔も良かったけど、今も良い！」「今
も出来ている！」という声を出せる
よう、今から歩みましょう。
� （北村篤史）
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京を発掘！出土品から見た歴史  文化財  
 ～京都市考古資料館特別展示～

競争激化という環境の中で  建設工事事業部

　建設業の現状認識として、建設投資
の縮小や入札契約制度改革など、建設
業の経営環境は大きく変化し、いまや
建設業は供給過剰構造における不況業
種の代表格となっています。
　昨年度は売り上げ目標に至りました

が、設備投資縮小、競争激化という環
境の中で売り上げが落ちても利益が維
持できる、増やせる体質に改善してい
くことが必要です。新たな事業計画の
もとに、顧客満足を基本において得意
先の維持及び拡大を図りながら目標達

成に向けて2016年度がスタートしま
した。
　まずは全京都建設協同組合の本業力
に磨きを掛けて経営体力を蓄えること
で、将来方向の選択肢を広げていくこ
とが重要な課題です。� （河原良樹）

　私たちが今住んでいて、毎日目にし
ている「京」　ご存知の方もおられる
でしょうが、その地下には、実はまだ
多くの歴史が眠っています。京都に住
んでいた人々が永い年月の間に残した
痕跡が、土の中に今もまだ息づいてい
ます。
　京都市考古資料館では現在特別展示
を開催されています。京都新聞の連載
「遺物はささやく」が「京を発掘！出土
品から見た歴史」として刊行されたこ
とを受け、掲載された遺物を一堂に展
示することで、京都の歴史について考
古資料から説明されます。出土遺物を
「原始」「古代」「中世」「近世以降」の時
代別に分けて展示されているほか、京
都らしい遺物を集めて「スポット展示」
として紹介されています。
　展示内容の一部を紹介しますと、
「原始」…刀剣形石製品、ガラス玉等
「古代」…九九木簡、猿面硯等
「中世」…備前焼大甕、石仏等
「近世以降」…土人形、汽車土瓶等
　スポット展示では、「京都で出土し
た金貨・銀貨」「土器に書かれた文字」
「遺物から見た国際交流」が、展示さ

れています。この特別展示は6月19
日（日）までとなっていますので、ぜひ、

京都の歴史の面白さを体験してくださ
い。� （谷口弘樹）

京都市考古資料館特別展示のチラシ
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　今回は会計・税務の話とは離れてしまいます
が、4月14日に発生した熊本大震災。震災が起
こったまさにその日、我々の税理士法人も社内
旅行で､ 熊本の宿に宿泊しておりました。震源
より少し北にいたため、怪我などはありません
でしたが、昼間に訪れた熊本城の瓦、石垣が崩
れている状態、家屋が倒壊している状況に呆然

とし、余震が続く中、何とか被害が少なくて済
むことを祈るしかありませんでした。
　改めて大自然の前に人間は本当に無力な存在
であることを痛感させられました。しかしなが
ら、このような災害、困難に直面しても、立ち
向かい克服してきたのもまた人間です。余震が
治まり、1日も早く復興へと向かうことを願わ
ずにおれません。
　被災された皆様には心よりお見舞い申し上げ
ます。

No.6

熊本大震災
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インパクト 機材リース 　総合事業部おすすめ商品のご案内です。
　日立インパクトドライバ　WH18DDL2
　今だけ税別37,000円（定価68,600円）　在庫なくなり次第終了です。
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史伝文学という読み物

「武将列伝」
海音寺潮五郎著

　書物のジャンルの中で私自身が一番好むものとして
「歴史文学」があります。そして、子どもたちが歴史
を学ぶ上で、まずは「歴史文学」から入るべきだと、
私は考えています。
　なぜなら、堅苦しい教科書に書かれている年数や難し
い史実、社会科学的根拠ばかりを初めから追求すると、
誰もが歴史は頭が痛くなる固い物と捉えてしましい、歴
史への関心をなくす原因になると感じるからです。
　そんなことを言いながらも「歴史文学」好きな人に
向けて、次のステップへご紹介したい本があります。
　海音寺潮五郎の『武将列伝』です。この中では33
人の人物が描かれています。ただし、先ほどの「歴史
文学」ではなく、この本は「史伝文学」という手法で
描かれています。私自身、子どものころから「歴史文学」
を読みあさりました。その中で、日本の歴史の流れを、
大きくではありますが、理解できるようになってきま
した。そんな時に出会ったのがこの本です。
　「もっと深く日本の歴史を知りたい」という願望か
らこの「史伝文学」に触れ、この本に描かれた内容か
ら武士が生きた時代のリアルな状況や様々な出来事の
本質を感じることが出来ました。
　では「史伝文学」とはどの様なものなのでしょうか。
「史伝文学とは、歴史上の人物や事件を対象とした文
学作品。物語風に書かれたとしても、フィクションの
要素を完全に排除し、広範かつ詳細な文献調査などを
もとにして、歴史の真実はどのようであったかを明ら
かにしようとする形態の書物」を指します。簡単に言
えば想像やつくられた史実ではないということです。

　海音寺氏は日本人から日本歴史の常識が失われつつ
あるとして、歴史の真実を伝える「史伝文学」の執筆
に精力的に取り組まれました。その代表作が1959年
から『オール讀物』（文藝春秋）に連載された「武将列伝」
と「悪人列伝」です。この両作品に収録されている人
物伝は、各編が独立した読み物の形式になっています
が、これらを時代順に並べ替えて読めば日本歴史の全
体が分かるようになっています。
　そこには「日本人に日本歴史の常識を持ってもらい
たい」との筆者の希望が込められています。海音寺氏
は「できれば200人、少なくとも100人の人物伝」を
書き上げたいと考えていましたが、結局、武将列伝
33人、悪人列伝24人の計57人の段階でまとまった
作品として出版することになりました。想定通りの人
数に達しなかったことについて海音寺は「恥をしのん
で出す」とその心境を述べています。
　私の感想としては、自分の好きな歴史的人物をどこ
から読まれてもいいと思います。そこからどんどん読
み進めてもらえば必ず日本の歴史が一つに繋がってき
ます。その時に必ず感じると思います。
　「史伝文学」の大切さと「歴史文学」の楽しさを。
� （池）

第35条　総会は、通常総会及び臨時総会とする。
2　通常総会は、毎事業年度終了後2月以内に、臨時総会
は必要があるときは何時でも、理事会の議決を経て、理事
長が招集する。

（総会招集の手続）
第36条　総会の招集は、会日の10日前までに到達するよ
うに、会議の目的たる事項及びその内容並びに日時及び場
所を記載した書面を各組合員に発してするものとする。

通常総会について（協同組合定款より抜粋）
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2015年度新加入組合員
昨年度は19名の新たな組合員が加入しました。

�　河本興業
代表者：河本　俊介
住　所：��京都市西京区桂河田町

60-102
ＴＥＬ：075-756-8359
ＦＡＸ：075-756-8359
業　種：とび・土工工事業
支　部：新桂川
 　水谷塗装
代表者：水谷　志信
住　所：��大阪府松原市天美西5-170-1
ＴＥＬ：072-333-5283
ＦＡＸ：072-333-5288
業　種：塗装工事業
支　部：新京
�　（株）エム・アール・ピー
代表者：俣野　宏司
住　所：��京都市山科区大塚元屋敷町

62-35
ＴＥＬ：075-950-1611
ＦＡＸ：075-950-2243
業　種：防水工事業
支　部：新桂川
�　  株式会社美山ウッドエンジニア
代表者：岡本　高明
住　所：��南丹市美山町静原森ヶ下43

番地
ＴＥＬ：0771-75-1053
ＦＡＸ：0771-75-0835
業　種：薪ストーブ販売、薪販売
支　部：新桂川
�　池翔
代表者：池田　導信
住　所：��長岡京市奥海印寺条下裏14-8
ＴＥＬ：075-888-5250
ＦＡＸ：075-888-5250
業　種：��外構、エクステリア、とび・

土工工事業
支　部：新桂川
�　ケイワイズインテリア
代表者：周東　幸治
住　所：��京都市伏見区景勝町50-35
ＴＥＬ：075-606-1400
ＦＡＸ：075-606-1401
業　種：内装仕上業
支　部：新桂川

�　水口工務店
代表者：水口　晴雄
住　所：��京都市西京区桂徳大寺北町45
ＴＥＬ：075-394-5019
ＦＡＸ：075-394-5688
業　種：��建築工事業、大工工事業、建

具工事業、内装仕上工事業
支　部：新桂川
�　株式会社デイトラ土木
代表者：谷口　亮
住　所：��大山崎町円明寺門田８
ＴＥＬ：075-955-4455
ＦＡＸ：075-958-4700
業　種：��土木工事業、とび・土工工事

業
支　部：新桂川
�　株式会社SHOWTACK
代表者：鳥井　靖貴
住　所：��京都市山科区勧修寺北大日町

11-1
ＴＥＬ：075-502-6081
ＦＡＸ：075-595-6088
業　種：とび・土工工事業
支　部：新京
�　勝栄工業
代表者：勝野　晃洋
住　所：��京都市山科区勧修寺堂田

13-1　西野山団地4-407
ＴＥＬ：075-594-6141
ＦＡＸ：075-594-6141
業　種：とび・土工工事業
支　部：新京
�　有限会社原田商店
代表者：原田　直紀
住　所：綾部市駅前通70
ＴＥＬ：0773-42-0823
ＦＡＸ：0773-42-0806
業　種：建築工事業、不動産業
支　部：新桂川
�　株式会社今西瓦販売
代表者：今西　一行
住　所：��福知山市桔梗が丘２丁目14
ＴＥＬ：0795-70-8166
ＦＡＸ：0795-70-8188
業　種：瓦卸売業
支　部：新桂川

�　株式会社石村組
代表者：石村　和義
住　所：��亀岡市篠町馬堀19-1
ＴＥＬ：0771-22-1232
ＦＡＸ：0771-25-3345
業　種：��土木工事業、建築工事業、と

び・土工工事業
支　部：新桂川
�　中村設計工務
代表者：中村　修司
住　所：��大山崎町円明寺若宮前10-53
ＴＥＬ：075-201-6095
ＦＡＸ：075-201-6095
業　種：建築工事業
支　部：新桂川
�　井口木材
代表者：井口　和司
住　所：��京都市右京区京北五本松町新

稲谷口24-11
ＴＥＬ：075-854-0105
ＦＡＸ：075-854-0215
業　種：木材卸売業
支　部：新桂川
�　洛南建設株式会社
代表者：坂田　晃啓
住　所：京都市南区唐橋堂ノ前町1
ＴＥＬ：075-671-0361
ＦＡＸ：075-691-3708
業　種：建築工事業、不動産業
支　部：新京
�　株式会社スカイワーク京都
代表者：斎藤　唯史
住　所：��京都市伏見区下鳥羽西芹川町

71
ＴＥＬ：075-311-0050
ＦＡＸ：075-311-7087
業　種：建設機械等リース業
支　部：伏見
�　大伸工業株式会社
代表者：山本　健次
住　所：��京都市南区吉祥院長田町25
ＴＥＬ：075-691-5823
ＦＡＸ：075-682-0841
業　種：管工事業
支　部：新京
 　テクノオクダ
代表者：奥田　明弘
住　所：向日市鶏冠井町沢ノ西5-33
ＴＥＬ：075-934-1385
ＦＡＸ：075-934-1385
業　種：金属建具工事
支　部：新桂川
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労基協の技能講習
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕5月9日（月）〔実技〕第1
班10日（火）～ 12日（木）第2班17日
（火）～ 19日（木）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕ニチユ三菱
フォークリフト（株）実技講習会場／受
講料：30,780円、テキスト代1,500
円
�●玉掛け
日程：〔学科〕5月12日（木）、13日（金）
〔実技〕14日（土）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕（株）島津製作
所紫野工場／受講料：18,360円、テ
キスト代1,500円

�●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者
日程：5月23日（月）～ 25日（水）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：
16,200円、テキスト代2,160円
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕6月1日（水）〔実技〕第1
班7日（火）～9日（木）第2班14日（火）
～ 16日（木）／会場：〔学科〕京都府中
小企業会館〔実技〕ニチユ三菱フォー
クリフト（株）実技講習会場／受講料：
30,780円、テキスト代1,500円
�●有機溶剤作業主任者
日程：6月9日（木）、10日（金）／会場：
京都府中小企業会館／受講料：8,640

円、テキスト代1,944円
�●第一種衛生管理者受験準備講習
日程：6月22日（水）～ 24日（金）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：
12,960円、テキスト代6,696円

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習
�●石綿作業主任者
日程：5月11日（水）、12日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
12,850円
�●高所作業車（10ｍ以上）
日程：5月18日（水）、19日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
37,850円
�●高所作業車（10ｍ未満）
日程：5月20日（金）／会場：スカイワー
ク京都（伏見）／受講料：13,680円
�●足場の組立て等作業主任者
日程：5月25日（水）、26日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
10,910円
�●木造建築物の組立て等作業主任者
日程：6月14日（火）、15日（水）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
10,800円

�●職長・安全衛生責任者教育
日程：6月16日（木）、17日（金）／会
場：京都建設会館／受講料：15,430
円
�●職長のためのリスクアセスメント
日程：6月17日（金）／会場：京都建
設会館／受講料：8,230円
�●地山の掘削および土止め支保工作業
主任者
日程：6月22日（水）～ 24日（金）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
18,000円
�●有機溶剤作業主任者
日程：6月29日（水）、30日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
11,200円
�●高所作業車（10ｍ未満）
日程：6月20日（月）／会場：スカイワー
ク京都（伏見）／受講料：13,680円

�●型わく支保工組立て等作業主任者
日程：7月5日（火）、6日（水）／会場：
京都建設会館別館／受講料：11,210円
�●高所作業車（10ｍ以上）
日程：7月13日（水）、14日（木）／会場：
京都建設会館別館／受講料：37,850円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部
〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：午前9時～
　　　　　午後5時
※��ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。
http://homepage2.nifty.com/
KYO-KENSAI/
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�<協議議案>
①通常総会について
　��1、2015年度事業報告
　��2、2015年度決算
　��3、2015年度会計監査
　��4、2016年度事業計画
　��5、2016年度予算
　��6、2016年度役員報酬限度額
　��7、役員選出
　��8、定款変更
　��9、開催予告通知
　10、当日の時間配分と内容
　11、表彰
②5ヵ年計画について
　通常総会まで継続審議。
③脱退組合員について
④次年度の役員体制について
⑤新組合員加入審議について

�<報告議案>
⑥事業の結果と計画について
⑦第5回支部長会議について
⑧周年委員会の結果について
⑨近隣県の協同組合との交流について
⑩��株式会社全京都ハウジングの株主総
会について
⑪年間セミナースケジュールについて
⑫各支部総会日程について
⑬組合Diary
⑭その他

3月の定例理事会
●��3月定例理事会は3月29日（火）午後7時から京都工業会館で理事10人の出席
で開催されました。

組合日誌
 本部
４/８� 周年委員会
４/13� 奈良建設協組懇談会
４/18� 外形標準課税勉強会
４/27� 周年委員会
４/28� 理事会
４/30� 会計・税金勉強会

支部
４/５� JIC（役）
４/８� 洛南（役）
４/９� 新桂川（総）
４/12� 右京（役）
４/14� 洛中（総）、新京（総）
４/15� 宇治（総）
４/16� JIC（総）
４/19� 伏見（総）
４/22� 右京（総）、洛南（総）
４/23� 北山（総）
４/26� 久御山（総）

編集後記 　４月14日と16日に熊本県でＭ6.5とＭ7.3
の地震があり震度７を記録しました。
　東日本大震災の際もそうでしたが、災害直
後の復旧工事には地域の中小建設業者が当
たっています。大手が施工したプレハブ仮設
住宅より、地域工務店が施工した木造仮設住

宅は居住性が高く、欠陥も少ないという報告
があります。
　中小建設業者がしっかりと地域に根ざし
て、地域と共に発展してこそ、本当の防災・
減災につながるはずです。
� （西村　学）

史上最も暑かった3月、月平均最高記録
　米海洋大気局（NOAA）は19日、2016年の3月につい
て、近現代史上で最も暑い3月だったと発表しました。
これにより、月間の世界平均気温の最高記録は11か月
連続で更新。
　NOAAによると、平均気温が過去最高となる月が11
か月続いたのは、過去137年の観測史上で最長。さらに

地球全体の平均気温が、20世紀平均の12.7度を1.22度
上回ったといいます。
　また、世界の海でも水温は上昇傾向にあり、地球海洋
温度が3月としては1880年以降で最高値を記録。2015
年の過去最高記録を更新しました。
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